

きらきらびと☆見つけた! 宮っこだより

宇都宮市教育委員会広報紙



カメラの正しい使い方を教えてもらいました!
みんな本当に真剣です。



いざ、実践!
対象は同じでも、振り方は様々です。

普段、自分の思いを言葉で表現することが得意でない生徒たちも、写真という形で表現することができ、その喜びを感じることができました。同じ写真はひとつとしてなく、撮った生徒の個性が光る写真ばかりでした。自分の写真を多くの人に見てもらい、個性を認められたことが、生徒たちの自信にもつながったようです。

今後もより多くの方々に特別支援教育や障がいがある子どもたちの活動の様子を伝え、理解していただきたいと思います。

10月に開催した写真展では、生徒が写真教室で撮影した作品や、その後、生徒が学校や家庭で撮影した写真など、約140点を展示しました。

写真教室には、市内のカメラ商組合員の協力のもと、専門のスタッフの方々が学校に来向き、カメラの操作や効果的な写真の撮り方を直接教えてくださいました。生徒は、専門スタッフのアドバイスを受けて、一人ひとりカメラを手に、思い思いに被写体を見つかり、構図を考えてシャッターを押したりと、撮影に挑戦していました。

平成22年6月末から7月中旬にかけて、市内10中学校の特別支援学級において写真教室を開催しました。その後、生徒の作品を集めて「かがやくわたしの写真展」を開催しました。これらの取り組みは、写真を撮ることを通して、生徒が自分の思いをより豊かに表現したり、家族や友だちとのつながりをより深めたりするとともに、自分が更に自信を持てるようになることを目的として開催されました。

特別支援学級のみんなで実現させた写真展



「かがやく わたしの 写真展」 表現する喜びと自信で笑顔かがやく



この写真展は東武宇都宮百貨店と、市役所の市
民広場で順次開催されました。

先生たちに指導するため、学校に出席していくときも写真教室の先生た

教壇チャンネル - 開設639日目

A small, stylized character wearing a blue police uniform and hat, standing next to the text "ボルキャラクター".

シンボルキャラクター
「吉澤／＼」

写真展の舞台裏



自己実現
思いや共生

かがやくわたしの写真展。実は、その運営を様々な企業が支えてくれていたことをご存知ですか? この展覧会は撮影指導のため学校へ専門家を派遣してくださった企業、現像用光沢紙や子どもたちの参加記念品を寄附してくださった企業、展覧会の会場を提供してくださった企業、多くの皆様の協力があったからこそ実現できた事業なのです。生徒が活躍する舞台を作り上げてくれた企業人たちへの感謝はまことに子どもたちの笑顔なのでしょう。

私たちが目指す“うつのみやの人づくり”

私たちの住むまちが、持続的に幸せなまちであるためには、高い志を持ち、努力を惜しまず、勇気をもって行動できる人材を育てることが不可欠です。

宇都宮市では、理想の人づくりを進めるために定めた『宮っこ未来ビジョン』に基づき、学校・家庭・地域・企業と連携しながら、人づくりに取り組んできました。これからも心豊かでたくましい人づくりを進めるため、このまちで生きる一人ひとりが知恵を出し合い、力を発揮しながら、協力して取り組んでいくことが必要です。

基本理念 「心豊かでたくましく生きる人を目指して」—心の触れ合う「対話」と 未来を切り拓く「創造」を通して—
…宮っこを育むために重要な「他を理解し共により良く生きようとする態度」や「自らの目標の実現に向けて挑戦する姿勢」を身に付けるための基本理念です。

基本目標 【自己実現】【課題解決】【技術・文化の伝承、科学の理解】【思いやり・共生】【文化創造】【きまり遵守】
【健康・体力の保持増進】…基本理念を実現するための7つの行動目標を定めました。



お知らせ 宇都宮の人づくりを考える会議の委員を募集!

宇都宮の人づくりを社会全体で進める方策の話し合いにご参加いただける方を募集しています(5月27日締め切り)。

詳しくは、教育企画課(☎632-2706)まで。

平成22年11月20日(土)に市文化会館で開催した「うつのみや人間力向上フォーラム」を、社会全体で育むきっかけとなるよう開催しています。人づくりに関わるあらゆる人が協力し合い、素晴らしいイベントとなりました。会場にいた全ての人を熱い気持ちにさせたメインイベントの討論会の様子をご報告します。



「自分を支えてくれるもの」って何だろう?

小中高生が自分を見つめ等身大の言葉で語る
「うつのみや人間力向上フォーラム討論会」

感動を与えてくれました。

討論会では、総勢28名の小中高生が「自分を支えてくれるもの」をテーマに本音で語り合いました。

宮の原小6年の嘉音さんは夢のきっかけとなつたエンジニアの方々の存在を、西原小6年の野本さんはお母さんの「あなたはひとりじゃないんだから大丈夫」という言葉が励みになつたことをそれぞれ話してくれました。また、三道部のキャブテンである清原中3年の小太刀さんは仲間や指導者の方からの励ましが大きな支えとなり、全国優勝を成し遂げた経験を話してくれました。みなさん3人とも共通していたのは、家族や仲間など周りの人が自分の支えになつているということ。そのような人たちへの感謝の気持ちを忘れずにいたいということでした。

宇短大附属中3年の戸松さんは何かを成し遂げたいという自分の思いが、自身の原動力になると話してくれました。また、宇都宮東高2年の櫻井さんは過去に何かを乗り越えた経験があることで、今の自分に少し自信を持つことについて、また、宇都宮女子高2年の青海さんは高校受験など、プレッシャーとなつたことを乗り越えたことが勉強以外の場面でも力になつているということを、それ力強く話してくれました。

周りの人たちに対する感謝の気持ちを持ち、努力した経験が未來の自分を築くと信じる宮っこ皆さんのが、本音で語ってくれた討論は、会場にいた方々に勇気と感動を与えてくれました。

教育企画課

☎632-2707

(※学校名、学年は昨年度のものです。)

たくさんの企業や団体等に
参加、協力をいただきました。

[出演]宇都宮中央女子高放送部 すずめ幼稚園 宮っ子の誓い大使のみなさん 宇都宮ユース邦楽合奏団 ほか
[協力]栃木SC リンク栃木ブレックス 宇都宮ブリッツェン 宇都宮ヤクルト販売㈱ 宇短大附属高ボランティア部 宇都宮大学生 陽南中学校「おやじの会」 ほか

教育委員コラム

宇都宮市教育委員会では「宮っこ未来ビジョン」の基本理念である「心豊かでたくましく生きる人を目指して」、様々な事業を展開しています。

今号では「宮っこ未来ビジョンが描く未来像にふさわしい、かがやく人たちの取り組みを紹介しています。学校・家庭・地域・企業などみんなが手をつなぎ、宮っこがいつも夢を持ち続け、やり抜くことができるような人々づくり、まちづくりを進めましょう。

ただ、間違いなくいえるのは、答えはその人だけが見つけられるということです。今号で紹介した皆様は、スポーツ・文化・科学・生活に関わる様々な分野で、自分自身のテーマを見つけた方です。「好きこそもの上手なれ」という言葉がありますが、何かをやりたい自分を表現したいという気持ちに真摯に取り組んだ結果がその人を輝かせたのです。

一人ひとりの思いが仲間を呼び、より大きながやきが生まれていく、それをまち全体で応援できる…そんなまちができるかもしれません。

今回の「人間力フォーラム」のテーマはまさしく「夢をはぐくむまちうつのみや」でした。夢は、私たちそれぞれのもの。どんな夢も、貴く価値のあるものだと思います。自分がそれを見つけたときは、夢にむかって一歩進んだ時です。

自分も含めた夢追い人をいつまでも応援していくたいと願っております。



宇都宮市教育委員会
松江 比佐子 委員

【各トピックに表記されている】
アイコンの説明

人づくりを
支援する行動
主体を示します



「宮っこ未来ビジョン」のどの行動目標に関係しているかを示します。

自己実現 課題解決 伝承理解 関心・共生 文化創造 きまり遵守 健康体力

富士重工業(株)航空宇宙カンパニー勤務
本柳 隆志さん

**自転車のまちで走り掴んだ
チャレンジレース6連覇の夢**

地域
自己実現
健体力



6連覇を達成し表彰台に上がる本柳さん(中央)

不足によって、本つてしまい(現上太つたら離婚!)と言われたことから、ダイエット目的で自転車に乗り始めました。

始めたと車やオートバイと違う自転車の爽快感にはまつてしまいくりして乗るのをためらった時期もありましたが、体重の減少とともに徐々に上れるようになり今は上り坂が得意分野に!!

ジャバカンカップサイクリクロードレースは日本で唯一ツール・ド・フランスなどで活躍する世界のトッププロが出場する自転車ロードレースの大会です。トッププロの激しいレースに毎年注目が集まります。チャレンジレースはジャパンカップの「コースを2周する24.4km」で行われますが、一般の人なら自転車で登ることも困難な古賀志林道の上り坂もあり、完走するだけでも大変なレースです。

実はこのチャレンジレースで6連覇を達成したのが、宇都宮市在住の本柳隆志さんです。今回は本柳さんに、その健康とたくましさの秘訣を伺いました。

通りが少なく、自転車で走りやすいところが沢山あるので、夏場は古峰神社まで涼みに行ったり大洗海岸へ往復200km!という練習も。自転車は乗った分だけ正直場も、雪が降つた日以外は欠かさず乗っています。

2010 JAPAN CUP CYCLE ROAD RACE in UTSUNOMIYA

ジャパンカップでの写真



ガーミンのダニエル・マーティンが独走で優勝を決めた



山頂付近の大観衆を驚かす出走森林公園には約7万人が訪れた

クリテリウムでの写真



クリテリウムの初優勝者となったドラバックボルシェのトマス・パルマー



「富士重工はヘリコプターも造っているんですよ」(写真右)

街中が自転車に夢中になつた一百回
10月23・24日の2日間、ジャパンカップサイクリクロードレースが開催され、2日間で約10万人もの観客がつめかけました。今回は森林公園でのレースに加え、中心市街地で都市型周回ロードレースクリテリウムを開催しました。クリテリウムはジャパンカップが開催するトライアスロントライアスロンの「チームWADA」の練習会に参加。古賀志山の坂にびっくりして乗るのをためらった時期もありましたが、体重の減少とともに徐々に上れるようになりました。今では上り坂が得意分野に!!

ジャバカンカップサイクリクロードレースは日本で唯一ツール・ド・フランスなどで活躍する世界のトッププロが出場する自転車ロードレースの大会です。トッププロの激しいレースに毎年注目が集まります。チャレンジレースはジャパンカップの「コースを2周する24.4km」で行われますが、一般の人なら自転車で登ることも困難な古賀志林道の上り坂もあり、完走するだけでも大変なレースです。

宇都宮で学び育った宮っこが、2010年も様々な分野で大活躍しました。そんな皆さんの活躍を振り返ります。



**宮の芸術家を育てるエスペール賞
ギャラリー部門初の女性受賞者**

子どもたちが惚れ込んだ地域の文化
を守るために活動する「エスペール賞」
の第一回受賞者として、女性として初めて
ギャラリー部門で賞を受賞したのは、
今年度の受賞者の中でも、最も注目される
人物です。

左から手塚正洋さん、
手塚大夢さん、荒木志津さん

**子どもたちが惚れ込んだ地域の文化
を守るために活動する「エスペール賞」
の第一回受賞者として、女性として初めて
ギャラリー部門で賞を受賞したのは、
今年度の受賞者の中でも、最も注目される
人物です。**

宇都宮市スペール賞をご存知ですか?この賞は、本市にゆかりがある芸術家であり、その活動が特に顕著で、今後の活躍が期待できる方に贈られます。絵画や彫刻などのギャラリーや部門と、音楽やダンスなどのホール部門を交互に選んでいます。

平成21年度に受賞した笛川アツコ

さんは、ギャラリー部門で初の女性受

までに10名の優秀な人材を発掘

して、その中には世界で活躍している方

もいます。

平成21年度に受賞した笛川アツコ

さんは、ギャラリー部門で初の女性受

者となり、また初のデザイン部門で

の受賞もあります。昨年12月笛川

さんは、うつのみや妖精ミーティングアム

で手作りクリスマスカードを作る

ワークショップを開催しました。これ

には定員を超える申込みがあり、参

加者のみなさんは、それ個性的な

カードを作り上げていました。

笛川さんをはじめ、エスペール賞受

賞者の今後の活躍に注目してください。

笛川さんは、この日は白山神社と公民館で市指定文

化財の通称「西組獅子舞」が奉納される

日ですが、今年は約20年ぶりで小学生

3人が獅子舞を披露しました。

この日、「鎮守参りの舞」を演じたの

は、上河内西小学校の年季塚庄祥さん、

5年生木原志津さん、3年生塚太夢さんの

3名。8月から大人と一緒に毎晩練習を

しました。

まだ3年生の大夢さんの参加は、来

年からと考えていたという保存会の小

野久美会長しかし、大夢さんはどうし

てもやりたいということで、参加しても

らうたそです。4月からは現在の3人

に加え、新3年生も参加する予定です。

長年伝承されてきた伝統文化の後

継者として新たな宮っこがわり、地

域では非常に喜ばれています。今年の

夏、さらに成長した若獅子の舞が楽し

みです。

豊かな地域文化を守るために活動する「エスペール賞」

の第一回受賞者として、女性として初めて

ギャラリー部門で賞を受賞したのは、

今年度の受賞者の中でも、最も注目される

人物です。

笛川アツコは、今年度の受賞者の中でも、最も注目される人物です。

学校・家庭・地域の協力で 広がる子どもの可能性

学ぶ力と

読書の力 学ぶ力を伸ばし 表現する力を育む



写真上:週1日は朝の読み聞かせを行っています。
写真左:子どもたちが手に持つのはブックリレーの本。

中には居られる幸せを感じています。子どもと一緒に本を読んで楽しむことから始まったこの活動も、いつしか子どもたちの読書環境を整える方まで広がっています。やればやるほど感じることは、人と人のわり合いの中に本があるということが理想的な環境で、こうした環境の

受賞コメント



小川範子さん



の力を信じて活動を続けていきます。

宮の原小学校では、児童の学ぶ力と豊かな心を育むため、様々な読書活動を行っています。同校では、高学年児童と職員、保護者、地域ボランティア等が、毎週読み聞かせを行っています。

「富の原親子ブックリレー」という取り組みは、親子で読みたい本72冊を選んで、親子で同じ本を読み合い、学級の中で本を読みつなげていくというものでこれにより家庭読書に対する意識が高まりました。

このような取り組みが評価され、同校は平成22年度子どもの読書活動優秀実践校として、文部科学大臣賞を受賞しました。今後も、児童の可能性を引き出す読書

地域ぐるみの読書活動で
読む力UP

本がつなぐ人どん
読み聞かせを続けて27年



デリタでみる 宮っ子の学ぶ力

図書館利用カード新デザイン

宇都宮市では
全校に学校図書館司書を配置しています！

平成22年8月に行われた「宇都宮ジュニア未来議会」で提案された、「新しいデザインの図書館利用カード」の発行が、この春4月に実現しました。

子どもたちに親しみを持つて図書館を利用してもらいたいというジュニア議員の思いから生まれた提案により、このような素敵なカードができました。



泉が丘小3年
柿島くるみさん
清原中3年
池田瑞生さん
宇都宮工業高2年
青木美貴さん

ミャリーと他のチョウたちが、楽しく図書館に行くイメージで絵を描きました。私も新しいカードを持って、図書館に行きたいと思います。

(※学校名・学年は昨年度のものです)



写真 左上から
濱詠英理子・平野美琴・安生敦 議員
安藤陸・尾島亜希紗・岩上紗与 議員
沼添祐太・神山千香子・丸山響・大森左貴 議員

学大臣表彰を受けました。

こうした活動のかたわら、日々子どもたちの活動が活躍してきました。

このような活動が認められ、図書館活動の振興に功績のあった者として文部科

研修会や、子どもの本の勉強会での指導

など、様々な場面で活躍してきました。

このような活動が認められ、図書館活

動の振興に功績のあった者として文部科

研修会や、子どもの本の勉強会での指導

健やかなからだを育む

食育 健やかなからだと心を育む



実技審査の様子



食育フェアでの調理披露

いきました。
者が誰かのために思いを込
めて作ったお弁当は素晴らしいものばかりでした。
入賞した5チームは第5回うのみや食育フェアで
料理を披露してくれました。アイデアいっぱいのメ
リューと落ちていた調理の様子に驚きの声があがつて

ものです。今年度は62組の中から、書類審査を通して10組が実技審査に臨みました。参加者はかからだを実際に作ることで、調理技能を身に付け、食生活に関心がもてるようになりますことを目的としたものです。

市内の中学生を対象とした「あなたのためのお弁当コンクール」を開催しました。

これは、家族や友達のために考えたお弁当を実際に作る

ことで、調理技能を身に付け、食生活に関心がもてるようになりますことを目的としたものです。

**お弁当を作つて
気づく・学ぶ・伝える**



「受験弁当」

城山中学校(野中さん、熊田さん、本澤さん)

「さんまのロールあげ弁当」

若松原中学校(境野さん、木下さん、大塚さん)

「くまさん弁当」

鬼怒中学校(鈴木さん、山室さん、大野さん)

「宮っこ食べっこ元気っこ賞」

「夏ばて防止！元気100倍！弁当」

宇都宮市立陽町中学校
夏バテ防止！元気100倍！弁当

「お父さんへ」

「妹へ」

「友達へ」

(※学校名・学年は昨年度のものです。)

「パワーもりもり 孫からの愛情弁当」

宇都宮市立上河内中学校 原奈津季さん、植木晴那さん、金井優季さん



お弁当に込めたメッセージ

このお弁当には、おじいちゃんに長生きをしてほしいという願いが込められています。また、普段、面と向かって「ありがとうございます」と言うのは恥ずかしいので、このお弁当を通して感謝の気持ちを伝えたいです。

うつのみや食育フェア大賞

デーラでみる 宮っこ食育

宇都宮市では「お弁当の日」を実施しています！(H20)

宮っここの食事に対する意識が高まっています

中学生による「あなたのためのお弁当コンクール」を実施しています！(H18)

全校に学校栄養士が配置されています！(H20)



田植えは地域の方から教わります。

当者は日々努力をしています。
田植えは地域の方から教わります。
お一人が勤務する豊郷中央小の学校園では、各学年が様々な農作物を栽培し、収穫された作物は給食で生きた教材として活用しています。

全児童が、コシヒカリとともに米作りの農業体験を行い、5年生は総合的な学習で古代米の種まきから収穫までを行っています。

学校周辺の生産者の方々が学校給食や授業に協力してくださることで、豊郷地区の特色を活かした給食を提供することができます。農業体験を通じ、「食」や「地元」への関心を促すことができるよう、給食担当者は日々努力をしています。

豊郷中央小学校の学校栄養職員坂本治己さんと調理師の岡田裕夫さんが12月に開催された「全国学校給食甲子園全国大会」の決勝大会へ出場しました。

「地場産物を活かしたわが校の自慢料理」をテーマに、応募数は過去最多の1,817校。最終選考で決勝進出を決めたのは12校と2握りの学校です。厳しい項目をクリアしなければならない中、2人は絶妙のチームワークで大健闘しました。

豊郷中央小学校の学校栄養職員坂本治己さんと調理師の岡田裕夫さんが12月に開催された「全国学校給食甲子園全国大会」の決勝大会へ出場しました。

「子どもたちの笑顔のために思ひを込めた自慢の給食



3年生が収穫したいちごだよ！ 給食のいちごゼリーに

給食委員会が栽培したなめこは給食の味噌汁に

● MENU ●
(実際に給食で提供されています)

- ・古代米おこわ
- ・米粉と豆腐のかき揚げ
- ・ゆばの味噌汁
- ・かんぴょうと小松菜のさっぱりあえ
- ・牛乳
- ・いちごゼリー

● 自慢の給食はこちら!! ●

学校栄養職員 坂本治己さん

・使用的した食品24品のうち、なんと**17品**が地場産品。

・学校で栽培したお米を**米粉**にして小麦粉の代用とすることで、アレルギー対策も！

調理師 岡田裕夫さん

この経験を活かし、今後とも調理員一団力を合わせて、安全安心でおいしい給食を食べてもらえるよう、ますます頑張ります。

本市では、平成20年度から全国に先駆けて、かがやきルームという名称の特別支援教室を計画的に設置しています。教室の名前は、この教室が子どもたちにとって生き生きと光り輝く場になるようにと願って名付けられました。今年度までに、小学校全68校、中学校全25校に、かがやきルームを設置し、更に小学校66校と、中学校11校には、専属のかがやきルーム指導員を配置しました。

かがやきルームは、通常の学級に在籍している特別な支援を必要とする子どもたちが、一週間に5時間以内で、個別指導や小集団指導を受けられる教室です。発達障がいなどにより学習や生活上に困難さを抱えている子どもたちにとって、かがやきルームでの指導は、「やった!」「できた!」という満足感や達成感が得られたり、混乱したときに気持ちを落ちつけたりする効果があります。

かがやきルームを利用している子どもたち自身も、「勉強がイライラせずに落ち着いてできるようになった」「かがやきルームはパワーアップの部屋」「かがやきルームにいると、ほっとして心が柔らかくなる」などの感想を話しています。

子どもの特性に合わせた学びの場

特別支援教室(かがやきルーム)以外にも、宇都宮市には子どもの特性に合わせた「特別支援学校」、「特別支援学級」、「通級指導教室」等の学びの場があります。

特別支援学校では

視覚障がい、聴覚障がい、知的障がい(自閉症を含む)、肢体不自由、病弱の子どもたちが将来の自立に向けたきめ細かい支援を受けられる学校

特別支援学級

各小・中学校では

通常の学級

通級指導教室

集中して話を聞くことが苦手、友だちとトラブルになりやすい、極端に苦手な学習がある、こどもの発音が不明瞭などの子どもたちが、週1~3時間程度専門的な指導を受けられる教室

特別支援教室 (かがやきルーム)

発達障がいなどの傾向により、特別な支援が必要な子どもたちが必要な時間のみ指導を受けられる教室

全国に先駆けて設置!

家庭の教育手帳

「学校では友達となじめているかな?」「家庭では何を教育したらいいの?」といった、子育てに関する悩みや学校のしくみなど、これまでの疑問の解消に役立つヒントを、分かりやすく紹介した「子どもの教育に関する便利帳」です。

ご家庭でぜひご活用ください。



●ママ座談会アドバイザー 德田克己先生
(筑波大学大学院人間総合科学研究院教授
教育学博士・臨床心理士)

すが、姉が毎回80点以上取るので母親は喜んでくれず、まる子は家出します。母親は以前のテストが40点だったと知り、まる子が頑張ったことに気づく、というお話。その話を引用し、「頑張ったことを認めてあげることが、自己肯定感につながり、生きる原動力になる!」と語りかけました。

主人公のまる子が頑張って勉強し、テストで60点を取ったのですが、姉が毎回80点以上取るので母親は喜んでくれず、まる子は家出します。母親は以前のテストが40点だったと知り、まる子が頑張ったことに気づく、というお話。その話を引用し、「頑張ったことを認めてあげることが、自己肯定感につながり、生きる原動力になる!」と語りかけました。

東京ガス株式会社 宇都宮支社から香風とともに 届いた学校応援エール!

宇都宮市では、学校と企業の社会貢献活動を結ぶ学校応援制度を2月から実施。その第1弾として、企業名等が掲載された学校用物品の寄附を募集しています。

この呼びかけに真っ先に応えてくれたのが、東京ガス株式会社宇都宮支社です。

平成23年3月28日、学校用物品として封筒5万枚を本市に寄附していただきました。

学校応援旗を掲げる 子どもたちの夢先案内人!



子どもたちへ優しく語りかける専門家の先生。夢の実現を支援したいと陰ながら応援する人々。

学校教育の舞台裏には、心にはためく学校応援旗を掲げ、児童生徒たちのために一生懸命汗を流してくれるたくさんの企業人たちがいるのです。

彼らはまさに「子どもたちの夢先案内人」! キラキラと目を輝かせ、ドキドキと心をときめかす、窓辺の貴重な体験は、企業の皆様の協力が無ければ経験できないことなのです。

学校応援旗を掲げる
子どもたちの夢先案内人!
学校応援旗を掲げる
子どもたちの夢先案内人!



「火ぐまのバッヂ」と「応援くん」が共演する
とてもかわいい封筒です!



学校応援制度のご相談は? TEL028-632-2704 宇都宮市教育委員会教育企画課までお気軽にお電話ください。

宇都宮市学校応援フラッグ フレー!フレー!プロジェクト

宇都宮市学校応援制度

検索



宇都宮市では、寄附や事業協力などで学校を応援したいと考える企業の皆様からのご意見・ご提案も随時募集しています。

地域・企業とつながる学校

子どもたちにとってよりよい教育環境を築くため、協力してくださる地域企業の方々が増えています。これからの教育の現場では、地域企業のみなさんの力が必要とされています。



平成22年度に商品化されたお弁当。



平成21年度に市役所でお弁当を販売する恵産業のみなさん。



丁寧に作れば作るほど、「いいものができる」ということがわかった。指輪を作るとさに、つなぎ目を分かれにくくするのがプロのコツだとわかった。



ラッピングのときにはタオルをきれいにたたみ、リボンを結ぶ努力をした。今までできなかったリボン結びが今回の体験でできるようになった。



時計の虫穴交換は細かい作業だったけど楽しかった。このほか、時計店はガラスの清掃、商品ラッピングなどいろいろ大変そうだった。



児童に分かりやすく説明してくださる社員の方。現場を見ることが何よりも学びになりました。



「へえー。こんなに深いところを下水が流れなんだね。」児童たちは感嘆の連続です。

【協力企業】恵産業株式会社

中学生による「あなたのためのお弁当」コンクールで大賞に輝いた、上河内中女子生徒者案のお弁当が、5日間限定で販売されました。商品化に協力してくださったのは、給食調理サービスなどを手がけ、市役所内のレストランを運営していた恵産業株式会社です。

昨年度は限定100食の販売でしたが予想以上の反響で完売が続きました。全てが手作りのため手間はかかりますが、今回は販売数を増やして販売しました。地元の食材を活かしたメニューを地域企業が手作りした、宇都宮ならではのお弁当を市民の皆さんに味わっていただくことができました。

中学生の思いが詰まつたお弁当を商品化



市の中北部に位置する中央小学校児童の商業体験は、地域の商店街と一緒に実施されています。中央小は、市内有数の商店街である、中心市街地のオリオン通り曲師町商業協同組合で、一日間の商業体験を行っています。

平成22年7月に行われた5・6年生の商業体験は、今回で5年目となり、前回を上回る20店舗の協力を得て行なうことができました。児童たちは、おそろいのエプロンを着て、洋服店や薬局などで働きました。また、商業体験中とわかるように、商店組合の方が看板を設置してくださいました。

この活動を通して、子供たちの地域への理解と愛着を深めるとともに、接客を通して「おもてなしの心」を育めればと考えています。さらに、実際にお店で働くことで、働くことの大切さや将来の夢について考えるきっかけになればよいと思います。

このような取り組みが認められ、豊かな人間性を育むキャリア教育を推進しているとして、文部科学大臣賞を受賞しました。商店組合の皆様の子どもたちを地域で育てる子供たちを地域の宝として大切に育てる「という熱い気持ちと、小学校が互いに協力し続けてきたこの活動。これからも、継続して取り組んでいきます。」

【協力企業】オリオン通り曲師町商業協同組合の皆様

商店街で見つけた私たちの夢



市内の商店街で見つけた私たちの夢

150人以上にチラシを配れた。配る前にあいさつをしたら商品の説明をしたら、「使ってみるね」と、言ってくれる人がいてうれしかった。



お客様に「いらっしゃいませ」を言うのが少し恥ずかしかったけど、だんだん慣れて楽しくなった。あいさつは大切ななんだ、と思った。

最高のキャンバス！



白沢小児童のアート作品

白沢小児童のアート作品が、誠和工業の壁面を飾りました。

白沢小地域協議会は、児童から募集した原画を児童でペイントする催しを開催しました。題材は、心に残る白沢の四季です。

故郷を想う心は親から子へと夢を乗せて地域の人々に支えられるながら受け継がれていきます。

この事業は、白沢小地域協議会や誠和工業の皆様の協力により開催することができました。

故郷を想う心は親から子へと夢を乗せて地域の人々に支えられます。



高さ1.8m、長さ16mの壁面を児童で彩りました。



白沢小地域協議会委員の皆さんや誠和工業社員の方々が安全面でサポートしてくださいました。

身近な探検記！下水道工事現場の見学会

地下4メートルの世界のぞき見する白沢小学校の子どもたち。普段見ることのできない近所の異世界にみんな小さな胸をドキドキさせていくに違いありません。

児童が手にする「水のゆくえ」と題したテキストが冒險の地図！永神工業の皆様がこの日のために用意してくれました。

子どもたちの好奇心は、学校の中だけでは納まりきらない大きな可能性！その受け皿は地域なのです。



児童に分かりやすく説明してくださる社員の方。現場を見ることが何よりも学びになりました。



「へえー。こんなに深いところを下水が流れなんだね。児童たちは感嘆の連続です。

【協力企業】株式会社永神工業

ヒーローインタビュー

何かに夢中になって、がんばり続けている宮っこにお話を伺いました。まだそんな何かに会えてないという人も、きっと会いたくなるはずです。



週2日が休みですが、大会前は毎日練習です。全国大会前の夏休期間中、休みはお盆の1日だけ。午前中が昼間に3時間、夜は学外道場で2時間半練習しました。

小太刀 全国大会で優勝したときの気持ちちは?
ほつとしました。他の学校より練習量が多いのに勝てなかつたら、お世話になつた方に申し訳ないと思つてしました。

堀内 阿久津 続けてもうと上の段位を目指したいです。まずは高校入学と大学進学です。弓道を続けて、たくさん の記録を残したいです。

壇内

一つでもよいので目標をもち、あきらめずに努力することが大切。努力してきたことは、いつか実力として發揮できると思います。



全国大会優勝後、指導者の橋本先生(左端)や部活のみんなと県大会で弓を構える、堀内さん、栗林さん、小太刀さん(左から)。写真提供:一矢弓道部



半田 優勝を目指すというより、いつも通りにできるよう心がけていました。「完走すること」が目標でした。

強していました。両立する
のは難しいことでした。
生活のリズムの中に部活
動があつたので、大変だ
とは感じませんでした。

半田 がんばっている宮っこたちに
自分の好きなことを続ける
ことができるければ、必ず
成果ができると思います。



WRO世界大会にて顧問の野澤先生(中央)、宇都宮工業高校の先輩たちと



競技直前。どう調整したらよいか、二人で話し合います。

大切。大会のときも、「失敗したら」ではなく、「ここで成功したら次の大会に行けるんだ」と考えていました。だから続けてこうられたのだと思います。

人との交流を深め、要や夢を知るきっかけとした体験は「宮つ子の誓い」を実践することから始まります。この「誓い」は、日常生活の中で子どもたちが実践できる行動規範となるとともに、学校や家庭、地域等が、一体で子どもを育むための拠り所となるのです。

宮つ子の殿堂では、子どもたちの「思いやり」「やさしさ」が多くの人々のころに「感動」を与えた出来事を紹介し

一 条 中 学 校 校 長 紘
11月6日に大谷観音・大谷資料館を見学した後、宇都宮の餃子祭りを楽しみました。カトリック松が峰教会見学の途中で、ボランティア活動をしている高校の生徒さんにお会いし、少しお話を聞いて貰う機会を設けました。

『いただいたお手紙』

このような出来事がきっかけで、宇都宮市をまた訪れていただけたらうれしいですね。

観光で訪れた埼玉県の方が、生徒たちのそんな姿に感心し、お手紙をくださいました。

一条中の生徒たちは、毎年、餃子祭りの会場で美化活動に取り組み、ごみ袋にたくさんのごみを回収しながら会場

「いやり」や「やさしさ」が多く人のころに「感動」を与えた出来事を紹介します。

が実践できる行動規範となるとともに、学校や家庭、地域等が、一体で子どもを育むための拠り所となるものです。

名作の魔室

